



**Stadtrat
Stadtkanzlei**
Bahnhofstrasse 25
9201 Gossau
Tel. 071 388 41 11



An die Mitglieder
des Stadtparlamentes
9200 Gossau

27. August 2014

SK.14.314 -1 / 01.26.840 / 14003098

Einfache Anfrage Roman Steiger (CVP) "Organisation Stadtwerke"

Sehr geehrte Damen und Herren

Roman Steiger (CVP) reichte am 1. Juli 2014 die Einfache Anfrage zum Thema "Organisation Stadtwerke" ein (siehe Beilage). Er stellt fest, dass der Stadtrat sowohl die Aufhebung der Kommission Stadtwerke als auch eine Reorganisation der Stadtwerke beabsichtigt. Der Stadtrat beantwortet die Anfrage wie folgt:

Frage 1

Welche Zielsetzung steht hinter diesem Auftrag?

Antwort

In der jüngsten Vergangenheit waren die Stadtwerke vor allem mit den Themen kostendeckende Einspeisevergütung und flächendeckendes Glasfasernetz stark gefordert. Dabei zeigte sich, dass ein Handlungsbedarf bezüglich strategischer Führung besteht. Es stellt sich die Frage, wie dies organisatorisch realisiert werden kann.

Dieser Fragenkomplex soll mit der Erarbeitung von Eignerzielen im Rahmen einer Eignerstrategie erarbeitet werden. Um eine möglichst breite Unterstützung und Abdeckung der gestellten Anforderungen zu erzielen, setzte der Stadtrat eine Projektgruppe ein mit folgendem Auftrag:

1. Erhebung und Klärung der relevanten Umfeldentwicklungen in den Geschäftsbereichen.
2. Bündelung der vorhandenen Analyseerkenntnisse in den Geschäftsbereichen.
3. Erhebung und Klärung der Eignerziele zusammen mit Stadtrat und Projektgruppe und Grundlagen zur Erarbeitung einer Eignerstrategie für die Stadtwerke.
4. Ableitung von Entscheidungsgrundlagen zur Festlegung der organisatorischen Entwicklung der Stadtwerke.

Frage 2

Ist die Organisation der Stadtwerke ebenfalls Bestandteil dieser Untersuchung?

Antwort

Die Grundstrukturen der Stadtwerke werden ebenfalls untersucht.

Frage 3

In welchem Zeitrahmen wird der Stadtrat die künftige Strategie für die Stadtwerke vorbereiten?

Antwort

Die Projektergebnisse werden im 2015 vorliegen. Es ist vorgesehen, die Resultate dem Parlament zur Kenntnis zu bringen.

Frage 4

Die Stadtwerkkommission hat sich in der vergangenen Zeit ein grosses Wissen und Knowhow angeeignet. Ist es aus diesem Grund sinnvoll, das Gremium ganz aufzulösen?

Wäre es unter Umständen nicht sinnvoller, sie dagegen durch mehr Kompetenzen und Verantwortlichkeiten zu stärken?

Antwort

Der Stadtrat hat im Zusammenhang mit den Entlastungsmassnahmen 2013 die Auflösung verschiedener Kommissionen ohne Entscheidkompetenz beschlossen. So soll auch die Stadtwerkkommission per Ende 2014 aufgehoben werden. Bis auf weiteres liegt die strategische Führung der Stadtwerke beim Stadtrat. Wie die Stadtwerke künftig geführt werden, wird sich aus dem oben genannten Projekt zeigen.

Stadtrat

Beilage

Einfache Anfrage